
【　一　般　質　問　】

１．　　　結　　　　　市　野　修　平　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

令和７年第１回定例会「一般質問通告表」

１．子育て支援の充実

(1) 保護者の負担軽減に向けて

① 保育料無償化に必要な予算は

② 保育料無償化の考えは

２．学校教育の推進

(1) 学校運営協議会にこどもを加える考えは

(2) 地域コーディネーターを任用する考えは

３．行財政改革

(1) ふるさと納税の推進について

① 戦略的な人事異動は

② 返礼品開発に向けた事業者への支援は

③ クラウドファンディング型ふるさと納税の実施は

(2) 監査機能の強化に向けて

① 包括外部監査の導入は

４．広報・広聴の強化

(1) ユーザー視点の情報発信に向けて

① デザイン・クリエイティブ枠の採用は

② クリエイティブ制作を一つの課に集約する考えは
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２．　　　絆　　　　　南　澤　幸　美　（発言時間：45分　発言方法：併用）

１．多度地区の河川管理について

(1) 県が管理する河川について、市の対応は

① 除草の要望について

② 浚渫の要望について

(2) 市が管理する河川の維持管理について

① 除草の状況について

② 地域住民からの要望とその対応について

２．「多度学園」開校等により廃校となった校舎及び用地について

(1) サウンディング調査の状況について

① 応募状況について

(2) 民間活用を行うための課題とその対応について

① 市街化調整区域にある学校について

② 接道条件について

(3) 今後のスケジュールについて

(4) 旧多度西小学校の今後について

３．多度学園について

(1) 建設工事の進捗状況について

① 現在の状況は

(2) 備品のコンセプトについて

① 選定に当たってのコンセプトは

(3) 市への引渡後から開校までの対応について

① 地域住民への内覧は行うのか

② 地域以外の住民への内覧は行うのか

(4) 開校イベントを計画しているのか
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３．　　未　　来　　　伊　藤　知　美　（発言時間：40分　発言方法：一問一答）

４．フォーラム新桑名　　伊　藤　真　人　（発言時間：60分　発言方法：一問一答）

１．持続可能な農業施策について

(1) 農地の地域計画策定に向けた取組について

① 進捗状況は？

② 計画策定への支援の現状と今後は？

２．照明器具の「２０２７年問題」への対応について

(1) 市が管理している施設や街路灯のＬＥＤ化について

① 現状と今後は？

(2) 自治会が管理している防犯灯のＬＥＤ化について

① 現状と今後は？

② ＬＥＤ防犯灯の設置に対する補助制度を拡充する考えは？

３．安心して利用できる市役所に向けて

(1) 窓口事務の現状と不正利用防止対策について

① 委任状の運用方法は？

② 不正利用を防ぐための対策は？

１．地理的優位性を活かした元気なまちに向けて

(1) 人口減少対策について

① 人口動向の現状認識について

② 人口減少対策パッケージの検証状況について

③ 人口減少の原因究明は

２．こどもを３人育てられるまちに向けて

(1) 幼稚園・保育所・学童保育所の現状について

① 入園・入所申込状況と待機児童の状況について

② 就学前施設再編実施計画策定の進捗状況について

３．地理的優位性を活かし、こどもを３人育てられる元気なまちにするために

(1) 子育て世代の人口増に向けた施策について

① 他自治体で効果のあった施策を導入する考えは
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５．公明党桑名市議員団　　森　　英　一　（発言時間：45分　発言方法：併用）

６．　桑　輝　会　　　柴　田　理　恵　（発言時間：30分　発言方法：一問一答）

１．災害時要支援者に対する支援について

(1) 避難所における具体的な支援策は

２．水道事業の安定経営に向けて

(1) 技術を継承するために、訓練場所を設置する考えは

３．シニアカー利用者の安全を確保するために

(1) 利用者に対する市民の理解促進に向けた取組は

４．マイナンバーの活用について

(1) 給付支援サービスを利用する考えは

５．リサイクルの促進に向けて

(1) 充電式小型家電の回収率向上に向けた取組は

１．令和７年度予算の小学校の給食室への空調設備設置を受けて

(1) 多度、長島の給食センターへの空調設備設置予定は

２．市内全域の小中学校再編について

(1) 令和４年実施の「桑名市立小中学校に関するアンケート調査」の結果に

ついて

(2) 市内全域の小中学校再編にあたり、モデル校としている多度学園を検証

する予定は

(3) 教育委員会から示された２、３月に開催予定の小中学校再編計画に係る

議会への説明等について

① いつ頃示されるのか

② 概ねどのような内容になりそうか

(4) 市内小中学校の再編に伴う学校給食の体制は
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７．　無　会　派　　　伊　藤　研　司　（発言時間：45分　発言方法：併用）

８．　　　結　　　　　冨　田　　　薫　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．公共施設の再編について

(1) 市役所本庁舎の建て替えに向けた「プロジェクトチーム」創設に向けて

の進捗状況は

(2) 旧桑名市における「施設一体型小・中一貫校」を成功させるために

① 合併以降の年代別人口及び出生数の推移は

② 再編後の学校跡地活用問題を並行して進めるべきと考えるが、見解は

③ まちづくり協議会において学校跡地活用に関する協議を行う考えは

２．ビジネスケアラーの支援について

(1) ビジネスケアラーに対する市としての支援策は

① 高齢者がいる家族への支援

② 障害のある人がいる家族への支援

③ 乳幼児がいる家族への支援

１．下水道インフラについて

(1) 下水道の老朽化の現状について

① 市の現状は

② 過去１０年間に発生した老朽化が原因と考えられる事故やトラブルの

件数と内容は

(2) 下水道の整備状況について

① 点検・修繕の実施状況と優先基準は

② 国・県補助金の活用状況は

③ 今後の財源確保の方策は

２．持続可能なまちづくりについて

(1) 市の将来推計人口と課題について

① 今後の推移は

② インフラの維持管理に対する財政的な課題は

(2) コンパクトシティの推進について

① 市の現状と具体的な取組内容は

② 市民の理解を深めるための取組と住民参加の必要性について

③ 実現に向けた課題と今後の方向性について
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９．　　未　　来　　　水　谷　憲　治　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１０．公明党桑名市議員団　　畑　　紀　子　（発言時間：25分　発言方法：一問一答）

１．共生社会の実現

(1) 外国人支援コンシェルジュサービスの現状と効果について

① どのような相談事が多いか？

② 開設後の効果の検証は？

２．環境問題

(1) タバコを取り巻く昨今の環境問題の現状と今後の対応について

① 桑名市路上喫煙の防止に関する条例の効果は？

② 路上喫煙禁止区域を拡大する考えは？

３．市民の命を守る

(1) 災害時孤立集落の現状と今後の対応について

① 市内に予想される集落はあるのか？

② 孤立集落の予防及び対応対策は？

(2) 降雪時等の交通障害への対応状況について

① 市内業者との協力体制は？

４．市民満足度の向上

(1) 街の幸福度＆住み続けたい街ランキング２０２４に関する所見等について

① 調査結果に対する市の見解は？

② ランキングアップへの取組は？

１．健やかで安心できる社会の実現を

(1) 誰もが安心して搾乳できる環境づくりについて

① 市内授乳施設に搾乳マークの設置を推進するなど、搾乳の必要性につ

いて意識啓発を実施していく考えは

(2) 障がい者医療費助成における窓口負担の無料化について

２．防災対策について

(1) 災害用物資・機材等の備蓄状況に関する調査結果から

① 今後の備蓄計画について
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１１．桑　輝　会　　　近　藤　奈　歩　（発言時間：25分　発言方法：一問一答）

１．子どもの自殺過去最多の報道を受けて

(1）子どもの自殺防止について

① 本市における対策は？

② 一人一台端末を活用する考えは？

２．ワクチン接種について

(1）ＨＰＶワクチンの接種に関するメリットデメリット等の周知の充実化に

ついて

(2) 新型コロナワクチン接種の現状について

① 接種後の健康被害に関する相談窓口は？

② 予診票の保存年限は？

３．水の安全性について

(1) 企業立地支援制度の要件に工場排水に含まれるＰＦＡＳの除去方法を指

定する項目を加える考えは？
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１２．無　会　派　　　永　野　元　康　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．消防組織・体制について

(1) 桑名市消防本部管内における消防救急体制の構築について

① 火災・救急・立入検査・救急転院件数に対する市の認識は？

② 各署所間の応援人数の現状について市の認識は？

③ 早期の消防職員増員及び西分署２隊体制の構築について市の考えは？

④ 全隊４名以上の体制とする考えは？

⑤ 全消防職員に体制等に関するアンケートをとる予定は？

(2) 消防職員が違法なオンラインネットカジノでの賭博容疑により書類送検

された事件の対応等について

① 市は当該事件をいつ頃知ったのか？

② 市は当事者をどのように処分したのか？

③ 新聞紙面での記事掲載が市長選後の２０２４年１１月３０日になった

のはなぜか？

④ 当事者が停職中に副業をしていたのは事実か？

⑤ 書類送検されたことを全消防職員に公表したか？

２．市の公共工事の入札・契約制度について

(1) 平成２４年１２月から令和７年１月３１日までにプロポーザル方式で契

約（現在公募中のものを含む）した事業の件数と総額は？

(2) 入札監視委員会における審査の状況について

① プロポーザル方式の随意契約が委員会の審査案件からあらかじめ外さ

れているのはなぜか？また、それはいつ、誰が、どのように指示したのか？

② プロポーザル方式の随意契約が審査案件からあらかじめ外されている

ことを入札監視委員会の委員に明確に伝えているのか？

③ 令和６年度第３回桑名市入札監視委員会で、２名の委員が欠席したが、

欠席理由は審査案件にプロポーザル方式の随意契約があらかじめ外され

ていることと関係があるのか？

④ 審査案件に関する資料の項目（工事名、入札方法、落札率等）は何か？

(3) 桑名駅前ペデストリアンデッキ撤去工事の入札結果に対する認識について

① 入札参加資格条件を市外・県外業者まで広げていたのに、入札参加

者が２者しかいなかったのはなぜか？

② 一般競争入札で入札参加者が２者あるのに落札率が９９．８９％と高

いのはなぜか？
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１３．　　結　　　　　服　部　喜　幸　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１４．無　会　派　　　飯　田　尚　人　（発言時間：45分　発言方法：一問一答）

１．農業振興について

(1) 持続性のある農業に向けて

① 農業の競争力を強化する基盤整備の推進について

② 農村の良好な景観を保全する考えは

(2) 農地の地域計画の内容について

① 農地の集積・集約の方向性は

② 農業関係者との協働状況は

(3) 違反転用の是正に向けた取組状況は

１．子供たちのために

(1) 教育現場における平等性の確保について

① 各学校への予算の平準化について

② 児童・生徒数と教職員数の比率の違いによる教育環境への影響について

(2) 小中一貫校計画の今後の進め方について

２．上下水道の現在と今後について

(1) 上下水道の管渠の更新について

① 上水道、下水道の更新計画及びその進捗状況について

② 上下水道管の埋設による地中への影響の有無について

(2) 水道水におけるＰＦＡＳ検出問題の経緯と対策について

(3) 今後の水道水の安全確保に向けた対策について

３．公共施設の管理について

(1) 市民が集うまちづくり拠点施設の管理状況について

① 昨年度の修繕実績は

② 今後の修繕計画は
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１５．無　会　派　　　伊　藤　惠　一　（発言時間：45分　発言方法：併用）

１６．無会派（日本共産党桑名市議団）　多　屋　真　美　（発言時間：25分　発言方法：一問一答）

※参　考

〇発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。

　議員から発言通告書に記載の番号順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から答弁

する方式です。

　議員からまず、発言通告書に記載の全ての質問を一括して質問し、それに対して市長部局側

から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式です。

① 一問一答方式

② 併用方式

１．「Ｔｏｐ（トップ）セールス」

(1) 「Ｔｏｐ（トップ）」とは誰か

２．プロポーザル（随意契約）による（多度）小中一貫教育校

(1) 学力向上効果は

３．カスタマーハラスメント

(1) 条例は誰のためのものか

４．高齢者等の投票率

(1) 向上策について

５．障害者手当

(1) 桑名市分の手当額に対する認識について

６．播磨総合運動公園サッカー場

(1) 健康増進等に寄与しているか

７．財政政策について

(1) 地方債残高利子と基金運用利子の額は。今後の方向性は。

１．多度地区の小学校の跡地利用について

(1) 子どもたちや地域住民の声を聞き、要望を活かした跡地利用を考えてい

るのか

２．多度地区小中一貫校について

(1) 多度学園の開校にあたり、子どもたちや保護者、地域住民の声を聞いて

いるのか

(2) 学校や教室に行きづらい子への対応は考えているのか

３．若者の声を活かしたまちづくり

(1) どのような声を聞き、実現を考えているのか
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